

令和5年

第1回 教育委員会会議録

あさぎり町教育委員会

令和5年1月30日（月）

## 令和5年 第1回 あさぎり町教育委員会会議録（要旨）

日 時	令和5年1月30日（月） 午後3時00分	
場 所	役場本庁舎2階会議室	
出席委員	澤田光徳 中村麻有 伊勢啓史朗 椎葉直美	
欠席委員		
事務局職員	教育長 米良隆夫 教育課長補佐 石井 誠 教育課主幹 皆越圭哉 教育課参事 高田由佳	教育課長 山口宏子 教育課主幹 那須照正 教育課主幹 蓑田敏郎 教育課主事 犬童咲綾
傍聴人	なし	
会議録署名委員	椎葉直美	

《開会 午後3時00分》

### 1 開 会

○山口課長 はい。礼。着席ください。教育委員の定足数に達しておりますので、ただいまから令和5年第1回、教育委員会議を開催いたします。本日の会議日程は御手元のとおりです。それでは、教育長挨拶をお願いします。

### 2 教育長挨拶

○米良教育長 では、失礼します。教育委員の皆様こんにちは。本日は大変お忙しい中に、令和5年第1回の教育委員会議に御出席いただきましてありがとうございます。周りを見ますと、市房も雪が降ったままで非常に寒いというような状況でございますが、本町におきましても、先週の1月24から25にかけて、やはり積雪が大心配されました。子供たちの25日の登校についても、町内の校長会長等と協議いたしました。そして天気予報と睨みっこしながら協議した結果、25日は通常登校というような判断をいたしました。県内管内においては、休校あるいは遅延登校した学校がありますが、今後ともこのような状況はあるかと思っておりますので、慎重に審議しながら、町内校長と協議しながら進めていきたいというふうに思っておりますので、よろしくお願ひしたいというふうに思っております。それから、本日は、県学力のですね、結果報告になっております。それをもとにしてまた今後の取組ということで、学校長からもまた報告がありますので、今後の学力向上に向けて、また、再度、学校長と協議を深めていきたいと、いうふうに思っております。それから、レジュメの9番のその他のところで、私も後ほど、教育委員さんのほうに報告がありますので、そこでもまた時間をいただければと思います。どうかよろしくお願ひいたします。それでは本日の教育委員会が充実した会議になりますことを祈念いたしまして、挨拶させていただきます。どうぞよろしくお願ひいたします。

### 3 会議録署名委員の指名

○山口課長 それでは、会議録署名委員の指名をお願いいたします。

○米良教育長 本日は椎葉委員をお願いいたします。よろしくお願いいたします。

### 4 会期の決定

○山口課長 次に、会期の日程をお諮りいたします。令和5年1月30日限りでよろしいでしょうか。（○「はい」という意見多数あり）ありがとうございます。意見多数ですので、会議を1月30日の1日限りといたします。次に、教育長報告をお願いいたします。

### 5 教育長報告

○米良教育長 それでは、レジュメの1ページをおあげください。まず、主な事業等について説明いたします。ようございますでしょうか。12月23日金曜日には、二十歳の成人式実行委員会を開催しております。そして同日には町内小・中学校の2学期の終業式がございました。12月26日月曜日には、あさぎり町議会第10回の会議が行われております。また同日には、教職員人事異動第一次面接が、球磨総合庁舎で開催されております。12月27日火曜日には、第1回学校事故等調査委員会を大会議室で行っております。1月4日水曜日には、あさぎり町二十歳の成人式を免田地区の体育館で行っております。これも後から報告がございました。1月5日木曜日には、町内小・中学校予算査定が11日までにかけて実施されております。各小・中学校での予算査定というふうになっております。1月8日、日曜日には、あさぎり町消防団の出初式がございましたが、本年度は式典のみということで行われております。1月10日火曜日には、町内小・中学校第3学期の始業式が行われております。1月12日木曜日には、学級編制のヒアリングが球磨総合庁舎で行われております。1月13日金曜日には、1月定例管内教育長会議、旧人吉保健所で行われておりますが、この日は私は所用のために出席出来ませんでしたので、19日に教育事務所のほうで資料を受け取り、説明を受けております。1月24日火曜日には、教職員人事異動の第2次面接が球磨総合庁舎で行われておりますし、同日には、高校入試の前期選抜が、この日に行われております。一応、生徒無事に受験を終えることが出来ております。1月25日水曜日には、1月の定例町内校長会議を行っております。そして1月30日月曜日、本日、教育委員会ということです。次に、1月定例町内校長会議での指導・助言内容（予定）としておりますが、この作成のときにはまだ、校長会議をしてなかったものですから予定としたんですが、もう既に指導しておりますので、予定は削除をよろしくお願いいたします。まず初めに、県教育の推進についてということで、県教育長のメッセージが届いておりましたので、その内容について話をしております。そして次に、不祥事防止及び交通事故防止についてということで、職責の重さ及び風通しのよい職場環境づくり、それから、交通事故防止ということで話をしております。次に、人事評価についてでございますが、評価実施日の確認及び業績評価に係る校長面談について話をしております。一応、庁内では、2月の15日に校長面談を予定しております。次に条件付採用期間中の教諭の能力評価についてということで、これも全て集まっておりますが、評価の基準日等ありますので、そういうところを説明しております。次に、学力の充実についてということで、全国学力・学習状況調査に向けた取組と、先ほども言いましたけれども本日がその結果が出ておりますので、その結果をもとに、県学調への取組について話をしております。それから、一人一人の課題に応じた学習問題の配布及び活用についてということで、本年度もQRコード等を活用した、個人の課題解決に向けた資料等も配付されますので、それを活用くださいということで話をしております。それから、次にいじめ・不登校については、定期的な心のアンケート実施についてということと、教育相談の実施についてと、ということで話をしてお

ります。最後にその他としては、新型コロナウイルス感染症拡大予防の指導の徹底等、それから、教職員人事異動、第三次面接についてと、いうことで、また期日が来ますので、それをまた学校長のほうに知らせるといふようなことで話をしております。以上でございます。それから次に令和5年度の学級編制、令和5年1月15日現在の状況を示しておりますが、小学校は、それぞれ、上小から深田小まで御覧いただければというふうに思っております。あさ中は1番下のほうに示しておりますが、小学校は787人、49学級、中学校は461名の17学級、総計の1,248人、66学級となっております。というふうに示しておりますが、それぞれ上で説明をします。上小学校で説明しますと、1年生の24人というのは、通常学級の人数で(1)というのは、学級数でございます。右のほうの特別支援学級は知的が7人で1学級、自情学級が14人で2学級というふうに示しております。上小学校の場合は194人、そして、学級数が9学級というようなところで示しておりますので、一応、紹介しておきます。よろしくお願いたします。またこれにつきましてはまた、今後、人数が変動がありますので、また、機会を通しまして、報告したいと思っております。以上です。

**○山口課長** 教育長報告が終わりました。御質疑がございましたらお願いいたします。ございませんでしょうか。(○特になし) それでは、次の6から8までの審議事項につきましては、教育長に進行をお願いいたします。

## 6 非公開とする審議事項について

**○米良教育長** わかりました。それではまず6の非公開とする事項審議事項につきましては、協議1は、そのままでいいと思います。名前出していいと思います。協議2、協議3については、一応、非公開としたいと思います。それから報告3についても、非公開としたいと思いますが、ほかに事務局のほうから非公開としたいというのはございませんでしょうか。ようございますでしょうか。(○「はい」という意見多数あり) はい、では、よろしくお願いたします。それでは早速協議第1号に入りたいと思います。あさぎり町児童生徒表彰規定に基づく表彰者の決定について、まず説明をよろしくお願いたします。

## 7 協 議

**協議第1号 あさぎり町児童生徒表彰規定に基づく表彰者の決定について**

**○犬童主事** はい、失礼いたします。ページは2ページになります。協議第1号、あさぎり町児童生徒表彰規定に基づく表彰者の決定について。令和4年度表彰について、あさぎり町児童生徒表彰規定に基づき、推薦がありましたので、同規程第6条第2項の規定により協議願います。令和5年1月30日提出、あさぎり町教育委員会、教育長、米良隆夫。1、表彰推薦。奨励表彰、個人表彰。岡原小学校、宮原大貴。2、推薦内容、3ページ、推薦書のとおりです。3ページを御覧ください。岡原小学校、徳田校長先生からの推薦書となります。児童名は、岡原小学校4年1組、宮原大貴さん、あさぎり町岡原にお住まいの方です。保護者氏名は宮原大亨さんです。推薦理由は、令和4年10月22日に開催された「熊日学童オリンピック陸上競技大会」において、4年100メートルで1位を獲得した。日頃から、地域の陸上クラブに通い意欲的に練習に励むとともに、継続的に家族と共に自主練習にも取り組んできた結果である。学校生活においては、体育科の学習にリーダーシップを発揮しながら意欲的に取り組んでいる。他の教科等の学習においても、家庭学習を含め努力を積み重ねている。日頃の、継続的に努力を積み重ねる姿が素晴らしいため、学校としても推薦したいとのこと。先月、同県大会別種目で1位の成績を上げた児童を表彰しております。その方は田上貴翔さんです。先月の表彰にはちょっと間に合いませんでしたので、あさぎり町教育委員会児童生徒表彰規程の奨励表彰の推薦要領にはスポーツ部門において、熊本県の大会で1位の成

績を上げたものとありますので、この要領に基づき、協議のほどよろしくお願いいたします。

○米良教育長 はい、ありがとうございました。いかがでしょうか。何かお尋ね等はありませんでしょうか。よろございますか。(○「はい」という意見多数あり) はい、ありがとうございます。それでは、はい、認められましたので、手続をよろしくお願いいたします。

○犬童主事 ありがとうございます。

○米良教育長 はい。それでは次の第2号に移ります。協議第2号、令和5年度、区域外就学について、まず説明よろしくお願いいたします。

## 協議第2号 令和5年度 区域外就学について

<非公開案件につき内容は省略>

## 協議第3号 令和5年度 学区外就学について

<非公開案件につき内容は省略>

## 8 報 告

### (1) 令和5年 あさぎり町成人式について

○皆越主幹 はい。それでは資料の4ページを御覧ください。報告1、令和5年あさぎり町成人式、開催内容報告。日時が、令和5年1月4日火曜日、午前10時から開催しております。10時40分頃よりですね、実行委員会によります小中学校時代の懐かしい写真を編集した動画を放映してくれております。そして、11時から、式典が開始されまして、終わって各校区写真撮影、それから解散ということになっております。場所が、今年のみになりますけどコロナワクチン会場等の影響によりまして、免田地区体育館で実施しております。参加者が、新成人者が148名、出席率80.4%、来賓が、森岡副議長を1人のみ、他、恩師それから保護者については、1世帯1名までということで参列いただきました。続きまして、式典の状況についてになりますが、新型コロナウイルスの感染拡大防止対策が必要なため、昨年同様ですね。来賓数を、森岡副議長のみ等縮小しまして、全体時間を短縮して実施しました。新成人者にはですね、2週間前からの検温記録の提出、それに加え、ワクチン3回接種証明、もしくは、PCR検査等での陰性証明があれば入場を認めるという入場審査を実施しております。恩師、保護者につきましては、ワクチン3回接種証明、もしくは抗原検査等の陰性証明の提示による入場審査を実施しております。このように参列者全て入場審査を行いました。次に、参加の状況についてです。新成人対象者は、名簿上、184名、男女内訳は御覧のとおりです。当日の参加者は148名となっております。続きまして記念撮影を実施しております。例年どおり、屋内で実施、校区ごとの撮影としております。その他の対応としましては、記念写真はですね、全ての新成人者宅に郵送をしております。当日欠席された方については、記念冊子等もあわせて、郵送しております。当日欠席者の記念品ですね、これは、球磨焼酎をお渡しすることになっておりますが、郵送の際にですね、生涯学習センターに直接引き取ってくださいというような旨の案内を同封して送っております。以上、成人式開催の報告を終わります。

○米良教育長 はい、ありがとうございました。はい本当に会場等はですね例年と違いまして、免田地区の体育館で行いましたけれども、本当に整然とした立派な成人式が開催出来たというふうに私は思っておりますが、何かお尋ね等はありませんか。(○特になし) はい。来年はまた、向こうのほうで須恵のほうで開催できるものというふうに思っております。報告1はよろございますか。(○「はい」という意見多数あり) はい、ありがとうございます。では次に、2番の小学校児童のジュニアスポーツクラブ加入状況

等に関するアンケートについて報告をよろしくお願ひいたします。

## (2) 小学校児童のジュニアスポーツクラブ加入状況等に関するアンケートについて

○**蓑田主幹** はい、小学校児童のジュニアスポーツクラブ加入状況等に関するアンケートということで、報告2でジュニアクラブ等加入に関する調査、5ページ、6ページ、報告をさせていただきます。小学校児童、4年生から5年生6年生を対象に、昨年11月にアンケート調査を実施しております。例年実施しているもので、今回もその報告といたします。もう全体のたまかなところのみ、紹介させていただきます。対象者が全体で424名、回答率が400名で94.34%。ジュニアクラブ等、加入状況としましては、加入者数が全体として230名。加入率が57.50%、前回の実施時からしまして、6.12%の増加と、いうふうになっております。未加入者は、170名、ジュニアクラブ等の未加入者につきましては、そのうち、運動が好き嫌い、どちらでもないというところで、全体の数字として81名、19名、68名の数字が出ております。未加入者のうちでも、やってみたいスポーツがあるというところで全体の61名の人数が出ております。コロナが少しずつあけましてですね、施設が使えたり実施ができるようになったところが、一つの増加の要因かと思ひますけれども、小学校4年5年6年と、対象にしている学年もそれぞれ毎年学年が上がりますので、各学校、学年で増減の数値はあるかと思ひますけれども、全体的には増加といたるところに、転じているところです。6ページは、詳細を載せているところで、実施からの経緯も数値も載せておりますので参考までに御覧ください。以上になります。

○**米良教育長** はい、ありがとうございます。何かお尋ね等はございませんでしょうか。ようございますか。これはジュニアスポーツクラブですけど、ほかにもですねいろいろな活動がございます。例えば、今、人気のあるダンスですね。あれも非常に私もちょっと外から見たことあるんですが、非常に参加者が多いです。人気のある取組かなと思ひております。一応ジュニアスポーツクラブ加入者状況については先ほど説明があつたとおりでございます。ようございますか、またこれ後から見とってください。よろしくお願ひしたいと思います。はい。それでは、一応報告の2は終わりたいと思ひます。

## (3) いじめ・不登校の状況について

<非公開案件につき内容は省略>

## (4) 令和4年度 小学校あさぎり未来塾閉校式について

○**米良教育長** 次に令和4年度小学校あさぎり未来塾の閉校式について説明よろしくお願ひいたします。

○**高田参事** はい、失礼します。資料は7ページ、報告4号になります。令和4年度小学校あさぎり未来塾閉校式について、教育委員の皆様にお願ひをいたします。資料のとおり、令和5年2月15日水曜日に町内各小学校で小学校あさぎり未来塾の閉校式に御臨席いただき、教育委員会として、御挨拶をいただきたいと思ひます。挨拶文は、先日依頼文を送付しておりますけれども、御確認をお願ひいたします。なお、御都合がつかれない場合は、後ほど教育委員会まで御連絡をいただきますようお願いいたします。以上です。

○**米良教育長** はい、ありがとうございます。はいそれぞれ、一応、それでは小学校、区を割り振ってありますので、大変お忙しいと思ひますが、よろしくお願ひいたします。これについてはようございますでしょうか。(○「はい」という意見多数あり)はい、よろしくお願ひいたします。ありがとうございます。はい。それでは、一応、4番を終わりたいと思ひます。その他についてはまた課長のほうに戻してようございますか。はい。それでは9番のその他のほうに入りたいと思ひます。まず、(1)で、令和4年度熊

本県教育委員大会について、事務局からお願いいたします。

## 9 その他

### (1) 令和4年度 熊本県教育委員大会につて

○高田参事 失礼します。資料はございませんけれども、前回の会議で、2月8日に、令和4年度熊本県教育委員大会に御参加いただくことでお知らせをしておりましたけれども、コロナ感染状況から、規模縮小にて開催されることになりましたので、教育委員代表で職務代理者の澤田委員に御出席をいただくことになりました。本町からは、出席者全員で教育長、澤田委員と事務局から1名、計3名で参加いたします。以上お知らせでございます。

### (2) 次回教育委員会の日時

○山口課長 はい、よろしくお願いたします。それでは、次に2番で次回の教育委員会の日時を決めたいと思います。2月につきましては、会議室のほうが、選択肢が少なくて申し訳ありませんが21日と22日しかあいておりませんでしたので、2月の21日か22日で、決めさせていただきたいと思いますが、御都合はいかがでしょうか。火・水になります。21日火曜日と22日水曜日、いかがでしょうか。（協議中）21日の15時からで。はい、予定をお願いいたします。それでは、教育長のほうから、その他で。

○米良教育長 熊日新聞のほうにも報道されました、県下74の高等学校のほうにですぞ脅迫ファックスが届いたというような記事が載っておりましたが、本町でもですぞ不審ファックスが、1月25日、26日の中学校のほうに、それから、1月27日には小学校のほうにも、不審ファックスが届いておりますので、これにつきましてですぞ、町内でも校長等とちょっと協議いたしまして、やはり保護者のほうには、知らせとったほうがよかろうということで知らせました。そして、今後の対応としましては、やはり不審者等の情報がありましたら、もうすぐに連絡くださいと。これはもう不審者対策については、日頃からですぞ、何か声かけ事案とかありますので、そういうのがありましたらもうすぐ連絡をくださいということで、小中学校から保護者にはお願いしておりますが、それも含めて今回こういうような不審ファックスが、町内にも届いておりますということは保護者のほうに知らせました。これはうちばっかじゃなくて県下全域だろうというふうに思っております。はい、他の町村からもですぞ、この件についてちょっと相談があったんですが、やはり保護者のほうには、やっぱりこういう形で来てるんだということは、示しとったらよかろうと。知らんやったというよりも、示したほうがよかろうと。ただ報道機関では、高等学校の脅迫ファックスは記事として出してあるんですが、小中学校の不審ファックスについては、報道がないんですぞ。でもやっぱりうちとしては実際来てますので出しました。内容はもうほんと何といいましょうか、情けない表現がもう多くて卑猥な表現もありました。それから、おどしもありました。振り込めとかですぞ、そういうような内容です。内容については話をしておりますが、一応、ファックスが来ましたというところで、今後とも不審者等の情報が入りましたら、連絡くださいということで話をしております。それから警察のほうにも、派出所のほうにはこういうふうにしてきておりますので、うちとしても、保護者には知らせておりますというふうには、その派出所には連絡をしております。一応情報として保護者のほうには流しておりますので。はい、私から以上です。

○山口課長 他に。ございませんですかね。（○特になし）それでは御起立ください。礼。これをもちまして、令和5年第1回教育委員会を閉じます。お疲れさまでした。

《閉会 午後3時50分》